
Les noms terminés 
par le son [e] 

Tu sais que tu connais ta leçon lorsque : 

- tu es capable de différencier et classer les noms terminés par le son [ e ] , 
- tu es capable d'écrire le son [ e ] . 

L e s noms masculins terminés p a r l e son [ e ] s'écrivent l e p l u s s o u v e n t : 

• er : un déjeuner - un charcutier 
• é un pâté - un café 
• Q u e l q u e s n o m s s o n t p a r t i c u l i e r s e t n e s u i v e n t p a s c e t t e règle : 

u n lycée - un musée - un pied - un nez 

Les noms féminins terminés p a r l e son [ e ] s'écrivent : 

. ce : une idée - une cheminée E x c e p t i o n : une clé 
• é q u a n d i l s s o n t terminés p a r l e son [ t e ] ou [ t j e ] : 

La qualité - la gaieté - la moitié E x c e p t i o n s : la dictée - la montée - la pâtée 
la portée 

C h o i s i s e n t r e : e r - é o u ée 

L a b e a u t - u n e a i l - u n e u n i t - la d u r e t - u n e r a n g - u n e p o u p - u n 
c h a n t i - la m a j o r i t u n e a r m - u n réfugi - u n f o s s - u n p l o m b i - la 
c l a r t - u n d e g r - u n e g o r g - u n p a n i - u n e s o i r - la c i t - u n e d u r . . . . -
u n e a m i t i . . . . - u n e p i n c - u n p a t i s s i ~ la f r a g i l i t u n e o r c h i d 


